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ATA – REUNIÃO ORDINÁRIA - 10/2019 

 

Data e horário: 25 de julho de 2019, das 9h30 às 12h. 

Local: Secretaria Municipal de Turismo, Maragogi – AL. 

Pauta:  

- Posse dos conselheiros 

- Aprovação do Regimento Interno 

- Plano Municipal de Turismo (em andamento) 

- Aprovação do Projeto Final da Sinalização Turística de Maragogi 

 

Relatoria: Maria Roberta Gomes de Carvalho 

Lista de conselheiros e convidados presentes em anexo. 

 

ABERTURA: 

 

1. A Presidente Thereza Dantas inicia a 10ª reunião ordinária desejando as boas-vindas aos 

presentes, e passa a palavra ao prefeito Fernando Sérgio Lira, que deseja boas-vindas e 

parabeniza os novos conselheiros do Comtur. Após, comenta sobre o evento que será realizado em 

Maragogi no mês de outubro, sobre atividades turísticas em unidades de conservação, e que será 

importante a presença do trade turístico, pois o evento contará com autoridades federais, como o 

Ministro do Turismo. Comenta também sobre a Lei do Parapente, a importância desta para o 

município, e que ele deseja sancioná-la. Diz que foi convidado pela CNM para apresentar as 

atividades do COMTUR em um evento em Minas Gerais, e que ficou impressionado com o voucher 

digital utilizado na cidade de Barreirinhas – MA. Comenta que recebeu um telefonema do presidente 

do Costa dos Corais Convention, onde o assunto debatido foi o Festival da Lagosta, e que este ano 

de 2019, a Prefeitura só pode arcar com 50% dos gastos do evento, e que o trade deve buscar ou 

arcar com os outros 50%. A presidente Thereza informa que o Comtur é um exemplo e que serviu 

como base de referência para outros municípios de Alagoas. Comenta sobre a importância de os 

empresários irem para feiras de turismo juntamente com a Secretaria para divulga o destino. 

Também expõe sobre a importância da crítica ao destino, mas ressalta que, elogiá-lo é fundamental 

para proporcionar suporte ao Governo. O Prefeito fala sobre a importância do Sebrae no Comtur, 

diz que convidou representantes do Sebrae para participarem do conselho, e que cobrou a presença 

mais constante da entidade no município. A presidente comenta que sempre convida o Sebrae 
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para as reuniões do Comtur. O Prefeito comenta que a presença do Sebrae é importante, pois ele 

se apropria das problemáticas discutidas, podendo colaborar e disponibilizar recursos para o mesmo. 

Fala sobre o Projeto Corais, importante para o desenvolvimento econômico e sustentável da 

região, mas que ele precisa da colaboração dos empresários, pois necessita de representantes da 

gestão pública e do empresariado para que o projeto inicie seus trabalhos, serve como uma agência 

de fomento envolvendo quatro municípios da região da Costa dos Corais, entre eles Maragogi, um 

espaço para debater problemáticas em comum. Novamente o prefeito comenta sobre a importância 

de ter um conselheiro do Sebrae no Comtur, e a presidente explica que o Sebrae não tem interesse 

em participar do Conselho, mas que, o Comtur irá pedir a presença de um representante nas 

reuniões. A presidente passa a palavra para o secretário de planejamento Thomaz, o mesmo 

fala sobre o recurso do Ministério do Turismo para eventos. A conselheira Ana, comenta que é 

impossível conseguir recurso com o Ministério do Turismo para este ano. 

 

POSSE DOS CONSELHEIROS  

 

2. A presidente Thereza empossa os candidatos que participaram do edital 01/2019, e que 

cumpriram com as exigências do mesmo, para a nova composição do Comtur (gestão 2019-2020). 

 

APROVAÇÃO DO REGIMENTO INTERNO 

 

3. A presidente informa sobre as modificações realizadas no Regimento Interno, entre elas: a 

composição dos membros, a data das reuniões ordinárias para trimestral e o repasse com um 

percentual estipulado em decreto. O conselheiro Diego comenta que o valor do repasse deveria 

ser em lei e não em decreto, pois acredita que seja mais garantido. O conselheiro Carlos pergunta 

se possui um planejamento de orçamento no Regimento Interno. O contador Nando comenta que 

não pode citar que o valor do repasse vem de um imposto. A presidente comenta que a Lei é clara 

e diz que, o decreto é que vai orientar a forma do repasse. O conselheiro Carlos sugere que seja 

realizado um planejamento e orçamento anual para ser entregue ao contador do Comtur. A 

conselheira Ana comenta que é uma previsão orçamentária. O contador Nando diz que esta 

previsão orçamentária já é realizada. A presidente novamente ressalta que, a orientação do 

repasse estará no decreto e não no regimento interno. O contador Nando comenta que não pode 

colocar na Lei que uma parte do imposto sai para o Conselho, mas que no orçamento ele informa 

de onde vem os valores. O conselheiro Carlos pergunta sobre convênios, e que seria interessante 

ter algo no regimento interno de como utilizá-los. A presidente informa que a Lei explica sobre os 



 
 

 
 
 

3-7 

convênios. A conselheira Ana informa que todo recurso de atividade turística deveria ser vinculado 

ao FUMTUR, mas a presidente informa que, nem todo recurso de atividade turística é destinado ao 

Comtur, como exemplo, a taxa dos ônibus excursionistas. O contador Nando comunica que quem 

recebe são os fiscais, e que o valor é depositado na conta da prefeitura. O conselheiro Paulo 

comenta que, as taxas como a dos ônibus excursionistas deveriam ser pagas com antecedência para 

obter um controle, e que poderei ser realizado através de um boleto, algo mais organizado. A 

conselheira Ana sugere ter uma reunião apenas para tratar sobre a taxa dos ônibus excursionistas. 

A presidente Thereza retorna ao assunto do decreto, comentando que, o mesmo é interessante, 

pois se for necessário a modificação de algo, será modificado apenas no decreto, sem precisar mexer 

na Lei do Comtur e ter que passar pela Câmara de Vereadores para aprovação. A presidente 

pergunta aos conselheiros presentes se o Regimento Interno pode ser aprovado, a mesma solicita 

que os conselheiros que aprovem o documento levantem os braços. O Regimento Interno foi 

aprovado por unanimidade. 

 

PLANO MUNICIPAL DE TURISMO - PMT (APROVAÇÃO) 

 

4. A presidente passa a palavra a consultora do Sebrae Perolina Lyra, responsável pelo Plano 

Municipal de Turismo de Maragogi - PMT, e informa que por coincidência é a mesma empresa que 

cuida do projeto de sinalização turística do município. Perolina informa aos conselheiros que, o 

PMT será de forma participativa, seguindo a orientação da Secretaria de Turismo e do Sebrae, e que 

o mesmo é um documento norteador para as atividades turísticas do município. Perolina inicia a 

apresentação do PMT para aprovação dos conselheiros, mostrando os objetivos amplos e específicos 

do Plano, voltados para: gestão, consolidação, oferta, qualificação, marketing, ampliação/melhoria 

da infraestrutura e investimentos. Comenta que este Plano está baseado em documentos 

importantes, como: o Plano Diretor, a APA Costa dos Corais, entre outros. Informa sobre a 

importância do PMT ser participativo e que, para criação do mesmo são necessárias as oficinas para 

o norteamento do documento. O conselheiro Carlos pergunta se o PMT é anual. Perolina informa 

que as ações são de curto, médio e longo prazo. A conselheira Ana pergunta se o PMT é Lei, e 

Perolina informa que ele é um documento norteador, mas que pode se tornar Lei. 

Dando continuidade a apresentação, Perolina mostra aos presentes, os eixos estratégicos de 

desenvolvimento do Plano Municipal: 

- Gestão e fortalecimento institucional 

- Qualidade dos produtos e serviços turísticos 

- Promoção e markentig 
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- Fomento e investimentos 

O conselheiro Carlos pede que seja feito uma moção ou algum documento, ou até mesmo um 

projeto para melhorar a entrada de Maragogi. Perolina diz que isso pode ser trazido dentro das 

oficinas, mostrando quem são os responsáveis pelas ações e o prazo para realização da atividade. 

A presidente informa que as oficinas serão realizadas no auditório da Secretaria de Educação, e 

que serão quatro oficinas no mês de agosto, sendo abertas ao público. Perolina comenta que não 

basta apenas dar propostas nas oficinas, mas sim, envolvimento e comprometimento com as 

propostas, e que cada um se responsabilize por elas. Pergunta aos conselheiros se os eixos 

estratégicos apresentados são suficientes ou se desejam modificações. E se for necessário, podendo 

haver a modificação dos eixos durante as oficinas, sendo possível assim, a criação de novos eixos 

estratégicos. A conselheira Anne pergunta se existe algum eixo que contempla a questão da 

Unidade de Conservação. Perolina comenta que a Sustentabilidade será a base do PMT, pois ela 

trata do fator social, econômico e ambiental, contemplando assim, a APA Costa dos Corais. A 

conselheira Ana fala sobre a importância da proatividade, e que a intensão não é encontrar 

culpados. Perolina mostra aos presentes o que o PMT irá contemplar e define junto com os 

conselheiros as datas e horários das oficinas: 

06/07/2019 – 8h30 as 17h 

14/08/2019 – 8h30 as17h 

21/08/2019- 8h30 as 17h 

29/08/2019 – 8h30 as 17h 

 

 

           APROVAÇÃO DO PROJETO FINAL DA SINALIZAÇÃO TURÍSTICA DE MARAGOGI 

 

5.A presidente informa que a Secretaria de Estado comunicou que a Caixa Econômica dará a 

resposta no final de agosto sobre a liberação do valor das placas de sinalização turística, e que o 

projeto já está concluído e encontra-se na Secretaria de Turismo para qualquer pessoa visualizar. 

Thereza também informa que, se caso a Caixa não aprovar, a Secretaria irá licitar o trabalho de 

aposição das placas. Informa que estamos em conversa com o Estado sobre os pórticos de Maragogi, 

e que o valor fica em torno de 63 mil, e que este valor é necessário a realização de licitação, assim 

priorizando primeiramente o pórtico da divisa com Pernambuco. 

 

ENCERRAMENTO: 

 

6. Para finalizar a reunião, a presidente Thereza Dantas agradece, e diz que, os conselheiros 

devem pensar bem se desejam realizar um Festival da Lagosta de maneira mais simples, para que 
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não tenhamos críticas negativas sobre um evento já consolidado. O conselheiro Paulo elogiou o 

trabalho da gestão da Secretaria de Turismo, e disse que, quem crítica é porque não faz nada. A 

conselheira Ana faz a leitura do ofício enviado pelo presidente do Costa dos Corais Convention 

sobre o Festival da Lagosta, diz que alguns diretores do CVB gostariam que o evento fosse realizado 

neste ano, e que o assunto pudesse ser pauta de uma reunião extraordinária. O conselheiro Farid 

sugere que o festival seja realizado em novembro para ganhar tempo, e informa que o Convention 

pode ficar responsável em entrar em contato com empresas captadoras de recursos privados.  A 

presidente agradece a presença de todos e acorda com os conselheiros presentes que a data da 

próxima reunião será repassada por email ou através do grupo de WhatsApp. 

 

ENCAMINHAMENTOS: 

 

- Contactar empresas para captação de recursos privados para o Festival da Lagosta 2019 (Costa 

dos Corais Convention); 

- Enviar as datas e horários das oficinas do Plano Municipal do Turismo no grupo do WhatsApp. 

 

 

Maragogi, 25 de julho de 2019. 

 

 

 

Assento Setor Entidade Representante Assinatura 

01 

  

Administração 
pública 

Sec. Turismo (Titular) Thereza Christina 
Luz Dantas 

  

Administração 
pública 

Sec. Turismo (Suplente) Maria Roberta 
Gomes de Carvalho 

  

02 Administração 
pública 

Sec. Infraestrutura (Titular) Emanoel de Oliveira 
Estelita 

  

Administração 
pública 

Sec. Infraestrutura 
(Suplente) 

Lucas do 
Nascimento Tavares 

______ 

03 Administração 
pública 

Sec. Planejamento (Titular) Thomaz 
Albuquerque Lira 

  

Administração 
pública 

Sec. Planejamento 
(Suplente) 

Isa Marques Mariza 
Barros Ataíde 

  

04 Administração 
pública 

Sec. Meio Ambiente 
(Titular) 

José Gabriel 
Monteiro 
Vasconcelos 

  

______ 
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Administração 
pública 

Sec. Meio Ambiente 
(Suplente) 

Hévine Rhavana C. 
Da Silva 

  

05 Administração 
pública 

Sec. Cultura (Titular) José Carlos 
Vanderlei da Silva 

  

Administração 
pública 

Sec. Cultura (Suplente) Jhonny Clécio de 
Lira Melo 

  

______ 

06 Instituição de 
ensino e 
pesquisa 

IFAL Campus Maragogi 
(Titular) 

Sandra Maria 
Patriota Ferraz 

  

Instituição de 
ensino e 
pesquisa 

IFAL Campus (Suplente) Anne Francialy da 
Costa Araújo 

  

07 

  

Sociedade civil 
organizada 

Costa dos Corais 
Convention & Visitors 
Bureau – CCCVB (Titular) 

Luiz Claudio 
Gonçalves de Melo 

  

______ 

Sociedade civil 
organizada 

Costa dos Corais 
Convention & Visitors 
Bureau – CCCVB (Suplente) 

 
Ana Maria Carvalho 

  

08   

Sociedade civil 
organizada 

Sindicato Empresarial de 
Hospedagem e Alimentação 
de Alagoas - SINDHAL 
(Titular) 

Carlos Antônio 
Nogueira Gatto 

  

  

Sociedade civil 
organizada 

Sindicato Empresarial de 
Hospedagem e Alimentação 
de Alagoas - SINDHAL 
(Suplente) 

Anderson Diego 
Araújo Vasconcelos 

  

09 Sociedade civil 
organizada 

Associação de Bugueiros 
Turismo Rota Verde/ 
Maragogi Alagoas (Titular) 

Marcelo Juliano 
Coelho de Lima 

  

Sociedade civil 
organizada 

Associação de Bugueiros 
Turismo Rota Verde/ 
Maragogi Alagoas 
(Suplente) 

Jean Carlos Neri de 
Arruda 

 

______ 

10 Sociedade civil 
organizada 

Sindicato dos Guias de 
Turismo do Estado de 
Alagoas – SINGTUR 
(Titular) 

Jailson Cabral de 
Santana 

  

Sociedade civil 
organizada 

Sindicato dos Guias de 
Turismo do Estado de 

Bruno Jullierme 
Araújo Vasconcelos 
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Alagoas – SINGTUR 
(Suplente) 

11 Sociedade civil 
organizada 

Associação dos Proprietários 
de Catamarãs de Maragogi 
– APCM (Titular) 

Farid Aoun Daher   

Sociedade civil 
organizada 

Associação dos Operadores 
de Mergulho de Maragogi – 
AOMM (Suplente) 

Ricardo Francisco de 
Almeida 

 

______ 

12 Sociedade civil 
organizada 

Associação dos Operadores 
de Mergulho de Maragogi – 
AOMM (Titular) 

Paulo Fernando da 
Fonseca C. Flórido 
Filho 

  

Sociedade civil 
organizada 

Associação dos Operadores 
de Mergulho de Maragogi – 
AOMM (Suplente) 

Wanderson Ribeiro 
de Franca Luna 

 

______ 
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